

日本貿易会創立70周年シンポジウム

海外進出などグローバル化で先陣を切った商社。今後は人口減少・少子高齢化が進む日本経済を活性化するため、海外からヒト・モノ・カネ・情報を呼び込む「内なるグローバル化」を迫られる。日本貿易会は10月26日、東京・

大手町の日経ホールで創立70周年記念シンポジウムを開催。「内なるグローバル化」に対する商社の役割、商社の過去・現在・未来を探る。現役の商社幹部と外部有識者が活発に議論し、商社のあり方と未来像を探った。

第2部

商社の過去・現在・未来—商社の目指す“未来像”



●出席者

双日総合研究所
チーフエコノミスト

吉崎 達彦 氏

三菱商事 経営企画部
コーポレート部門担当部長

平栗 拓也 氏

SMBC日興証券
株式調査部 シニアアナリスト

森本 晃 氏

国際大学学長

伊丹 敬之 氏

●モデレーター

経済キャスター・常葉大学非常勤講師

榎戸 教子 氏

榎戸 商社は貿易を中心とした売買取引から事業投資に軸足を移してきた。今後どのような戦略で持続的な成長を達成していくのか。
吉崎 商社は業界全体がポストバブル時代における勝ち組ともいわれる。業態も売買仲介業から、事業投資型に変わった。規制が少ない業界だったことも幸いした。社員も会社の中よりも外を見ている。商社の重要な要素はある種のオーティズム（楽天主義）を共

日本はグローバル化を積極的に進めてきた。人口減少・少子高齢化など厳しい現実に直面した今、これを乗り越え、経済社会の活力を維持するためには、ヒト・モノ・カネ・情報などを日本国内外に呼び込む内なるグローバル化が必要不可欠だ。

商社の仕事が貿易から事業投資に移行し、冬の時代や商社不要論を乗り越えてきた過去を振り返りつつ、現在直面する事業環境でどんな未来像を描くのか。成長戦略実現に向け課題を掘り下げていきたい。

日本貿易会は1974年以来ほぼ2年に1回のペースで特別研究会を立ち上げ、内外の経済情勢や商社経営に重要な影響を及ぼすテーマを取り上げて研究してきた。2015年10月には、「内なるグローバル化推進における諸課題と商社の役割」と呼ぶ特別研究会を設置。2年間に及ぶ研究成果を出版することにした。

日本貿易会は、1974年以来ほぼ2年に1回のペースで特別研究会を立ち上げ、内外の経済情勢や商社経営に重要な影響を及ぼすテーマを取り上げて研究してきた。2015年10月には、「内なるグローバル化推進における諸課題と商社の役割」と呼ぶ特別研究会を設置。2年間に及ぶ研究成果を出版することにした。

日本貿易会会长 伊藤忠商事会長 小林 栄三 氏

開会挨拶

第1部

「内なるグローバル化」による新成長戦略と商社 出版記念



●出席者

「内なるグローバル化と商社の役割」特別研究会主査 公益社団法人日本経済研究センター 首席研究員

猿山 純夫 氏

独立行政法人日本貿易振興機構 (ジェトロ) 副理事長

赤星 康 氏

双日総合研究所 チーフエコノミスト 吉崎 達彦 氏

●モデレーター

「内なるグローバル化と商社の役割」特別研究会座長 伊藤忠商事 伊藤忠経済研究所長 秋山 勇 氏

日本貿易会「内なるグローバル化と商社の役割」特別研究会
日本経済研究センター／伊藤忠商事／住友商事／双日／豊田通商／丸紅／三井物産／三菱商事／ジェトロ(日本貿易振興機構)

ア、技術、ネットワークを

持つ人が参加するほど答える

見つけやすくなる。一番

満足させた人が競争に勝

ち、同時に人々の満足度が

高まる。より満足度の高い

ビジネスや製品へのシフト

を促すことが内なるグローバル化につながる。

外国人材の活用を

加速させるための具体策

を目標た。技能実習制度も

2年まで認められるように

なった。アジア・韓国・東南

アジアの労働力の供給

を促す動きもある。就業

支援も行っている。

就業支援への介護分野

下、技能実習への介護分野

を促す。そこで、当社のワシントン支

事務所で中堅中小企業の

連携を促す動きもある。就業

支援も行っている。

就業支援への介護分野

を促す。そこで、当社のワシントン支

事務所で中堅中小企業の

連携を促す動きもある。就業

支援も行っている。

就業支援への介護分野</